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Alerta regional

Em defesa de uma transição energética justa

O Estado decretou emergência na Saúde em razão do aumento de casos de internações por Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG). Além da vacina, as autoridades alertam para uso de máscara para que o contágio seja evitado, 
assim como outras medidas de prevenção. Em Candiota, no Pronto Atendimento 24 horas, a entrada é somente com uso 
da proteção (foto).

Págs. 6 e 7

Divulgação 

Escola Jerônimo apresenta uma série de problemas

Escola estadual 
será reformada 

em Candiota

INFRAESTRUTURA
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Falando em educação, o vereador e presidente Falando em educação, o vereador e presidente 
da Câmara de Candiota, Paulinho Brum (PSDB), da Câmara de Candiota, Paulinho Brum (PSDB), 

protocolou anteprojeto de lei prevendo a inclu-protocolou anteprojeto de lei prevendo a inclu-
são no currículo das escolas da rede municipal são no currículo das escolas da rede municipal 

de ensino, conteúdos sobre o carvão mineral, de ensino, conteúdos sobre o carvão mineral, 
sua importância socioeconômica e energética sua importância socioeconômica e energética 

para o município e região.para o município e região.

INTEGRAL EM CANDIOTAINTEGRAL EM CANDIOTA
A Prefeitura encaminhou à Câmara esta A Prefeitura encaminhou à Câmara esta 

semana, o projeto de lei 73/2025, que institui semana, o projeto de lei 73/2025, que institui 
a política de educação integral em tempo inte-a política de educação integral em tempo inte-
gral para a rede municipal de ensino de Can-gral para a rede municipal de ensino de Can-
diota e estabelece suas diretrizes. Segundo o diota e estabelece suas diretrizes. Segundo o 
projeto, a implantação do sistema acontecerá projeto, a implantação do sistema acontecerá 

de forma gradual e conforme a disponibilidade de forma gradual e conforme a disponibilidade 
fi nanceira do município.fi nanceira do município.

A Associação Comercial, Industrial, Agro-A Associação Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e Serviços (Acias) de Pinheiro pecuária e Serviços (Acias) de Pinheiro 

Machado realizou esta semana uma Machado realizou esta semana uma 
assembleia extraordinária para atualizar e assembleia extraordinária para atualizar e 

modernizar o seu estatuto.modernizar o seu estatuto.

ACIAS PINHEIROACIAS PINHEIRO

A necessidade de Candiota ter um centro A necessidade de Candiota ter um centro 
geográfi co vai ganhando forma e corpo a geográfi co vai ganhando forma e corpo a 
cada dia, apesar do entendimento ainda cada dia, apesar do entendimento ainda 
ser bem confuso e difuso. Dias desses ser bem confuso e difuso. Dias desses 
andou surgindo placas de obras apon-andou surgindo placas de obras apon-
tando que a cidade benefi ciada era Dario Lassance tando que a cidade benefi ciada era Dario Lassance 
(RS). Logo a situação foi corrigida, porém, seguiu o (RS). Logo a situação foi corrigida, porém, seguiu o 
endereço da obra como sendo Dario Lassance. endereço da obra como sendo Dario Lassance. 

CANDIOTA-SEDE-CENTRO-CANDIOTA-SEDE-CENTRO-
-BAIRRO-BAIRRO

Já explicamos por aqui um par de vezes, que Dario Já explicamos por aqui um par de vezes, que Dario 
Lassance não existe mais do ponto de vista legal e Lassance não existe mais do ponto de vista legal e 
muito menos em toda a história foi um bairro. Foi, no muito menos em toda a história foi um bairro. Foi, no 
passado, um distrito de Bagé. Também já falamos da passado, um distrito de Bagé. Também já falamos da 
desimportância histórica para Candiota do engenhei-desimportância histórica para Candiota do engenhei-
ro ferroviário Dario Lassance, morto em 1930 e que ro ferroviário Dario Lassance, morto em 1930 e que 
por tradição da época teve seu nome emprestado por tradição da época teve seu nome emprestado 
para batizar a antiga estação férrea Apleby. Do para batizar a antiga estação férrea Apleby. Do 
ginásio municipal e da localidade foi corrigida esta ginásio municipal e da localidade foi corrigida esta 
distorção (da localidade ainda falta na prática). Pre-distorção (da localidade ainda falta na prática). Pre-
cisa corrigir a praça e a escola. Sinceramente, Dario cisa corrigir a praça e a escola. Sinceramente, Dario 
Lassance deveria ser no máximo o nome de uma rua. Lassance deveria ser no máximo o nome de uma rua. 

CANDIOTA-SEDE-CENTRO-BAIRRO 2CANDIOTA-SEDE-CENTRO-BAIRRO 2

Registro do último dia 25 de maio, da 1ª Euca-Registro do último dia 25 de maio, da 1ª Euca-
ristia de jovens e adolescentes da comunidade ristia de jovens e adolescentes da comunidade 

católica Imaculada Conceição, de Candiota. católica Imaculada Conceição, de Candiota. 

A direção da rádio Interativa FM tem sido parceira A direção da rádio Interativa FM tem sido parceira 
na tentativa de estabelecer o centro geográfi co, mas na tentativa de estabelecer o centro geográfi co, mas 
muitas vezes esbarra no próprio comerciante, que muitas vezes esbarra no próprio comerciante, que 
exige que se coloque Dario Lassance no seu apoio exige que se coloque Dario Lassance no seu apoio 
cultural. Um anunciante do jornal tempo atrás, de cultural. Um anunciante do jornal tempo atrás, de 
fora da cidade, mandou a arte do seu anúncio com a fora da cidade, mandou a arte do seu anúncio com a 
localização Dario Lassance. Foi tentado argumentar, localização Dario Lassance. Foi tentado argumentar, 
mas a agência de publicidade rebateu, dizendo que a mas a agência de publicidade rebateu, dizendo que a 
localização havia sido extraída do Google Maps e do localização havia sido extraída do Google Maps e do 
site da Prefeitura. O jornal teve que engolir a língua. site da Prefeitura. O jornal teve que engolir a língua. 
O vereador Adriano Relevante (MDB), que é defensor O vereador Adriano Relevante (MDB), que é defensor 
também da causa do centro geográfi co, corrigiu publi-também da causa do centro geográfi co, corrigiu publi-
camente esta semana um documento ofi cial, que se camente esta semana um documento ofi cial, que se 
referia a sede do município como Dario Lassance.referia a sede do município como Dario Lassance.

CANDIOTA-SEDE-CENTRO-BAIRRO 3CANDIOTA-SEDE-CENTRO-BAIRRO 3

Demarcar em lei própria a sede do município - cidade Demarcar em lei própria a sede do município - cidade 
de Candiota (já tem lei estadual) e informar isso ao de Candiota (já tem lei estadual) e informar isso ao 
Google Maps de forma ofi cial, parece ser uma neces-Google Maps de forma ofi cial, parece ser uma neces-
sidade cada vez mais premente. Demarcar em lei os sidade cada vez mais premente. Demarcar em lei os 
bairros com longitudes e latitudes, além de delimita-bairros com longitudes e latitudes, além de delimita-
ções físicas, parece também estar caindo de maduro. ções físicas, parece também estar caindo de maduro. 
O bairro Centro, como já sugerido aqui inúmeras O bairro Centro, como já sugerido aqui inúmeras 
vezes, pode ser delimitado ao norte pela avenida Luiz vezes, pode ser delimitado ao norte pela avenida Luiz 
Chirivino, a oeste pela rua Telmo Amestoy, ao sul pela Chirivino, a oeste pela rua Telmo Amestoy, ao sul pela 
rua Francisco Assis do Pinho e a leste pela rodovia rua Francisco Assis do Pinho e a leste pela rodovia 
Miguel Arlindo Câmara (MAC).Miguel Arlindo Câmara (MAC).

CANDIOTA-SEDE-CENTRO-BAIRRO 5CANDIOTA-SEDE-CENTRO-BAIRRO 5
O prefeito Ronaldo também postou em suas redes, O prefeito Ronaldo também postou em suas redes, 

que na próxima semana está chegando um ca-que na próxima semana está chegando um ca-
minhão novo para a iluminação publica. Segundo minhão novo para a iluminação publica. Segundo 
ele, o veículo custou R$ 500 mil. “Agora vai, para ele, o veículo custou R$ 500 mil. “Agora vai, para 

quem dizia que a cidade continuaria um breu, quem dizia que a cidade continuaria um breu, 
equivocou-se. Tudo ao seu tempo e no tempo de equivocou-se. Tudo ao seu tempo e no tempo de 
Deus, quem nos protege não dorme. Obrigado a Deus, quem nos protege não dorme. Obrigado a 

todos que acreditam na administração, o resultado todos que acreditam na administração, o resultado 
vai chegando. Como têm muitos com difi culdades vai chegando. Como têm muitos com difi culdades 
de contar o que acontece de bom, isso causa urti-de contar o que acontece de bom, isso causa urti-

cária, nós contamos”, escreveu.cária, nós contamos”, escreveu.

OAB PINHEIROOAB PINHEIRO
Estava marcada para esta quinta-feira Estava marcada para esta quinta-feira 
(29), a posse da nova diretoria da Sec-(29), a posse da nova diretoria da Sec-

cional da Ordem dos Advogados do cional da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) de Pinheiro Machado. Entre-Brasil (OAB) de Pinheiro Machado. Entre-
tanto, devido as condições climáticas, o tanto, devido as condições climáticas, o 
evento foi adiado para uma data ainda a evento foi adiado para uma data ainda a 

ser marcada.ser marcada.

CARVÃO NAS ESCOLASCARVÃO NAS ESCOLAS

1ª EUCARISTIA EM CANDIOTA1ª EUCARISTIA EM CANDIOTA

Facebook

Ainda há um pouco de confusão e alguns denominam Ainda há um pouco de confusão e alguns denominam 
a cidade de Candiota (antiga Dario Lassance), que a cidade de Candiota (antiga Dario Lassance), que 
é a sede do município, como sendo o bairro Centro. é a sede do município, como sendo o bairro Centro. 
Nem toda a sede é Centro. Na verdade, a sede (Can-Nem toda a sede é Centro. Na verdade, a sede (Can-
diota) possui vários bairros, como o Viver Melhor, o diota) possui vários bairros, como o Viver Melhor, o 
Residencial Candiota, o mais antigo deles que é a Residencial Candiota, o mais antigo deles que é a 
Vila Airton, a Portelinha, a Vila Nova, o Morada do Vila Airton, a Portelinha, a Vila Nova, o Morada do 
Sol, Loteamento Raupp, Loteamento Cimbagé, Areal, Sol, Loteamento Raupp, Loteamento Cimbagé, Areal, 
Vila Nova, entre outros. O bairro Centro, infelizmente, Vila Nova, entre outros. O bairro Centro, infelizmente, 
assim como os demais, não está demarcado em lei assim como os demais, não está demarcado em lei 
(um Plano Diretor feito há alguns anos e que nunca (um Plano Diretor feito há alguns anos e que nunca 
foi usado para nada (nem revisado pela Câmara), foi usado para nada (nem revisado pela Câmara), 
acabou não corrigindo essas distorções, apesar dos acabou não corrigindo essas distorções, apesar dos 
alertas e talvez por isso virou letra fria de lei). Ainda alertas e talvez por isso virou letra fria de lei). Ainda 
temos os bairros afastados da sede, que são a Vila temos os bairros afastados da sede, que são a Vila 
Residencial, João Emílio, União, São Simão, Vila Residencial, João Emílio, União, São Simão, Vila 
Operária e Seival (alguns defendem que este deveria Operária e Seival (alguns defendem que este deveria 
ser um distrito).ser um distrito).

CANDIOTA-SEDE-CENTRO-BAIRRO 4CANDIOTA-SEDE-CENTRO-BAIRRO 4

CASAS EM PINHEIROCASAS EM PINHEIRO
O vereador Renato Rodrigues (PSDB), O vereador Renato Rodrigues (PSDB), 
voltou a cobrar esta semana, desta vez voltou a cobrar esta semana, desta vez 
pelas redes sociais, a entrega das 32 pelas redes sociais, a entrega das 32 

casas populares que a Prefeitura de Pi-casas populares que a Prefeitura de Pi-
nheiro Machado iniciou a construção em nheiro Machado iniciou a construção em 
2022. O vereador mostrou também uma 2022. O vereador mostrou também uma 
situação de vandalismo, com vidros de situação de vandalismo, com vidros de 

uma das casas quebrados.uma das casas quebrados.

CASAS EM PINHEIRO 2CASAS EM PINHEIRO 2

O prefeito Ronaldo Madruga (PP), em O prefeito Ronaldo Madruga (PP), em 
suas redes sociais, postou uma imagem suas redes sociais, postou uma imagem 
e uma frase, antes até do vídeo do vere-e uma frase, antes até do vídeo do vere-
ador. “A espera tem propósito, números ador. “A espera tem propósito, números 
e placas para casas populares indo para e placas para casas populares indo para 
produção. Arte, Gabriel Medeiros”. Sobre produção. Arte, Gabriel Medeiros”. Sobre 
a entrega das casas, a Prefeitura havia a entrega das casas, a Prefeitura havia 
respondido ao vereador André Madruga respondido ao vereador André Madruga 
(PDT), por meio de documento enviado (PDT), por meio de documento enviado 
à Câmara, que ainda falta a pintura e o à Câmara, que ainda falta a pintura e o 

piso nos imóveis.piso nos imóveis.

ILUMINAÇÃO EM PINHEIROILUMINAÇÃO EM PINHEIRO

A Câmara de Pinheiro Machado aprovou na úl-A Câmara de Pinheiro Machado aprovou na úl-
tima terça-feira (27), por unanimidade, o projeto tima terça-feira (27), por unanimidade, o projeto 
de lei 28/2025, que concede revisão geral anual de lei 28/2025, que concede revisão geral anual 

aos vencimentos dos servidores municipais, aos vencimentos dos servidores municipais, 
conselheiros tutelares e aos proventos dos conselheiros tutelares e aos proventos dos 
aposentados, pensionistas e servidores do aposentados, pensionistas e servidores do 

Poder Legislativo. O Executivo propôs repor a Poder Legislativo. O Executivo propôs repor a 
infl ação acumulada no período de abril/2024 a infl ação acumulada no período de abril/2024 a 

março/2025, com o índice de 5,20%.março/2025, com o índice de 5,20%.

REAJUSTE EM PINHEIROREAJUSTE EM PINHEIRO

Há anos a avenida de entrada de Hulha Há anos a avenida de entrada de Hulha 
Negra, Hugo Canto, enfrenta proble-Negra, Hugo Canto, enfrenta proble-

mas estruturais próximo aos trilhos mas estruturais próximo aos trilhos 
da linha férrea com buracos e áreas da linha férrea com buracos e áreas 

alagadas. O local já recebeu inúmeros alagadas. O local já recebeu inúmeros 
patrolamentos e até calçamento com patrolamentos e até calçamento com 
blocos intertravados, que acabaram blocos intertravados, que acabaram 

não tendo o resultado esperado e os não tendo o resultado esperado e os 
buracos retornaram com a retirada de buracos retornaram com a retirada de 

uma camada de asfalto. Nesta semana, uma camada de asfalto. Nesta semana, 
após a chuva, a situação da via pública após a chuva, a situação da via pública 

foi novamente questionada por um foi novamente questionada por um 
morador, que disse ser necessário um morador, que disse ser necessário um 
estudo e trabalho de engenheiros para estudo e trabalho de engenheiros para 

que o problema seja solucionado. que o problema seja solucionado. 

ENTRADA DE HULHA NEGRAENTRADA DE HULHA NEGRA

Facebook
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Estou no norte do 
Estado e amanhã pretendo 
voltar a Porto Alegre. Al-
guém me falou que haverá 
protestos em estradas no 
meu caminho amanhã. Nun-
ca tolerei protestos que pa-
ram estradas, seja de quem 
for. Não faz muito tempo 
era a elite dos proprietários 
de caminhões pretendendo 
obter vantagens que esta-
vam parando estradas. Em 
outros tempos era o pessoal 
ligado ao Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem 
Terra (MST), agora me dizem que são ruralistas. Não 
me interessa. Qualquer grupo que parar o trânsito em 
estradas está prejudicando a sociedade que apenas quer 
transitar e tem o direito de transitar. Não há argumento 
razoável que justifique atos de autoritarismo, onde 
quem pode mais chora menos e partindo de homens 
que quando em grupo se acham mais homens do que 
normalmente são. Quando falo em homens estou me 
referindo a homens e mulheres. Na verdade, covarde-
mente, prejudicam os outros porque estão em grupo.

Queria ver alguém ter o peito de trancar uma 
estrada sozinho.

Que o agronegócio é muito importante para o Bra-
sil todos sabemos e sei que as pequenas propriedades 
representam em nossa região a maioria dos produtores 
rurais. O estado deve olhar com respeito e atenção às 
necessidades de quem produz e é justo que estes re-
queiram. Não está em pauta a relevância do setor rural 
na economia brasileira. Mas é preciso que se coloque, 
que são raríssimos setores, se é que existe algum, que 
receba mais vantagens do setor público que o setor ru-
ral. Não há financiamentos mais baratos que os obtidos 
pelo empreendedor rural. Talvez parecido no BNDES. 
Ninguém consegue renegociar dívidas mais vezes e com 
juros tão baratos como o pessoal que atua no meio rural. 

Conhecendo produtores rurais desde que me lem-
bro de existir, e já faz algumas décadas, sei que quando 
tudo andou muito bem, o produtor rural vai dizer que 
está mal, porque só deu para pagar as dívidas dos anos 
anteriores. É claro que não raramente ele chega com um 
carro que vale cinco a dez vezes mais que o meu que 
até sou bem remunerado. Mas o discurso é o mesmo.

Quando está mal e o tempo não ajudou, haja 
balde para juntar tantas lágrimas. O fato é que o mun-
do atual exige competência e quem não se preparar 
tecnicamente para enfrentar os desafios do meio rural 
vai passar trabalho na vida. Muitos produtores que eu 
conheço não são empresários rurais, são especuladores 
rurais. Apostam na sorte, como se plantar fosse o mesmo 
que apostar numa dessas bet da vida. Não raramente 
dá errado. 

Trocando em miúdos, vá que alguém não enten-
da, produzir no verão sem água na nossa região tem 
tudo para dar errado. Mas apostar é vício num país que 
não por acaso se tornou o paraíso dos apostadores. 
Aposte em produzir arroz, tendo água. E alguém vai 
me dizer, isto não é aposta, “aqui na região o que dá é 
arroz, o resto é bobagem”, me disse certa vez o Renato 
Machado, ex-prefeito de Hulha Negra.

Eu, que não sou produtor rural, e estou distante 
das reivindicações em curso, não tenho como afirmar 
que o movimento é injusto, mas posso afirmar que blo-
quear estradas, além de ser ilegal, e abusivo, é injusto 
com todos aqueles que tem o direito de ir e vir.

Não faz muito tempo, o Exército andou em Hulha 
Negra para reabrir estradas bloqueadas. Espero que 
apareçam de novo se for necessário para botar ordem 
na casa.

Por outro lado, é preciso que o prefeito tome 
algumas providências. Acampamento de protesto em 
área pública municipal deve ser eliminado com a maior 
brevidade. Não importa se é do MST ou de ruralistas. 
Tem que pedir reintegração de posse e botar ordem onde 
faz tempo que impera a desordem, como no entorno do 
que foi um dia o viveiro municipal ou ‘elefante branco’, 
como apelidei, faz tempo.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Transitar é preciso Transitar é preciso 

"

"

Não está em pauta a relevância do 
setor rural na economia brasileira. 

Mas é preciso que se coloque, que são 
raríssimos setores, se é que existe 

algum, que receba mais vantagens do 
setor público que o setor rural.

* Prefeito de Hulha Negra por três mandatos 
(1993-1996, 2001-2008) e auditor aposentado do 

Ministério do Trabalho
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J. André TP

Beto Alagia esteve na sessão da Câmara de Candiota esta semana 

O vice-prefeito e se-
cretário de Desen-
volvimento Eco-

nômico, Ciência, Tecno-
logia e Inovação (SDI) 
de Bagé, Beto Alagia 
(Podemos), esteve esta 
semana na sessão da Câ-
mara de Candiota, com o 
objetivo de convidar os 
vereadores, vereadoras e 
a comunidade local para o 
Fórum Democrático e o 1º 
Seminário de Desenvolve 
Pampa, que será em Bagé 
nos dias 9 e 10 de junho, 
durante todo o dia, no Pa-
lacete Pedro Osório.

Alagia destacou 
que além do Fórum De-
mocrático, que é pro-
movido pela Assembleia 
Legislativa do RS, vai 
acontecer o Seminário, 
que ganhou corpo, mais 
importância e desdobra-
mento, principalmente, 
segundo ele, em função 
da possibilidade de fe-
chamento da Usina de 
Candiota - fator que muito 
preocupa toda a região. 
“Somos uma região eco-
nomicamente pobre, a 
Usina tem papel funda-
mental e por isso também 
a necessidade de debater-
mos a transição energética 
justa de Candiota e o 
nosso futuro regional”, 
alertou ele.

O vice-prefeito ba-
geense, que é proponente 
deste debate sobre o de-
senvolvimento regional 
desde quando presidia a 

‘O gaúcho não gosta de 
dizer que é pobre’, assinala 

vice-prefeito de Bagé ao 
convidar para o 1º Seminário 

Desenvolve Pampa

FUTURO DA REGIÃO EM DEBATE

Ele esteve em Candiota esta semana, trazendo números bem conhecidos, como por 
exemplo, que a Metade Sul possui apenas 50% da renda per capta da outra parte do RS

Associação Comercial e 
Industrial de Bagé (Aci-
ba), trouxe números que 
revelam que um terço da 
população da região de-
pende do programa fede-
ral Bolsa Família para, no 
mínimo, complementar 
sua alimentação e renda. 
Também, com raras exce-
ções de municípios, mas 
no geral, a renda per capta 
regional é 50% menor que 
a da Metade Norte do RS. 
“Somos o primo pobre. 
Como o gaúcho é muito 
orgulhoso, ele não gosta 
de dizer que é pobre, mas 
esta é nossa realidade. O 
debate sobre o nosso fu-
turo e o desenvolvimento 

deve estar no cardápio das 
nossas forças políticas. 
Por isso a importância 
do Seminário, que não é 
um fim e sim apenas um 
começo”, apontou.

O Seminário, como 
dito, inicia na manhã do 
dia 9, com o Fórum De-
mocrático da ALRS e 
se estende à tarde com 
debates sobre transição 
energética, potencial eó-
lico, alternativas para o 
uso do carvão mineral, 
vitivinicultura, azeites e 
turismo. Já no dia 10 será 
aberto para políticos da 
região. “Nosso Seminário 
é apartidário, nossa políti-
ca e nossa bandeira é o de-

senvolvimento regional”, 
frisou Alagia, reforçando 
que está sendo um esforço 
muito para que um grande 
número de lideranças, 
entre eles prefeitos e pre-
feitas, se façam presentes 
no evento.

PRÉ-SEMINÁRIO

 A vereadora Lu-
ana Vais (PT), está pro-
pondo um pré-seminário 
para que Candiota leve 
uma proposta conjunta ao 
evento em Bagé. Ela su-
geriu que as lideranças da 
cidade se reúnam no dia 
5 de junho, no Sindicato 
dos Mineiros.
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Âmbar Energia e Secretaria de Meio Ambiente assinalam que 
a estiagem  castiga também o nível de água no local

J. André TP

O vereador Gildo Fei-
jó (MDB), usou a 
tribuna da Câmara 

esta semana para falar 
de uma situação que ele 
considera grave, que é a 
baixa vazão da barragem 
que abastece a Usina de 
Candiota e que também 
forma a prainha de Can-
diota. A estrutura pertence 
a Âmbar Energia, que é a 
proprietária da Usina. 
 O vereador ques-
tionou que jamais tinha 
visto, desde a construção 
da barragem na década de 
1970, uma situação seme-
lhante. “Está praticamente 
seca, nunca esteve assim”, 
disse, chamando a atenção 
para a questão dos animais, 
que não conseguem mais 
se abastecer de água no 
local e que também pediu 
informações para a Secre-
taria de Meio Ambiente de 
Candiota (Semac). “Ainda 
não tenho uma resposta 
oficial sobre o que está 
acontecendo e precisamos 
saber. É muito grave e 
preocupante, o que para 
mim parece ser um crime 
ambiental”, assinalou.

ÂMBAR

 Em contato com a 
Assessoria de Comunica-
ção da Âmbar Energia, foi 
apurado junto à empresa, 
que o nível da barragem 
está, de fato, baixo, porém 
acima do no nível míni-
mo. “E, como sempre, 

Vereador mostra 
preocupação com 
nível de água na 

barragem que forma a 
prainha de Candiota

ESTIAGEM

estamos mantendo a va-
zão sanitária determinada 
pela Agência Nacional de 
Águas (ANA)”, afirmou, 
destacando que a redução 
do nível de água é por 
causa da seca e lembrando 
que Bagé, por exemplo, 
está com restrição hídrica 
e racionamento de 12h por 
dia.

SEMAC

Em conversa com 
a secretária de Meio Am-
biente de Candiota, Jossu-
élem Ávila, a Jô, ela foi na 
mesma linha da estiagem, 
chamando a atenção que 
todos os municípios da 

Os níveis estão baixos, mas, segundo a empresa, ainda dentro 
dos padrões de vazão exigidos pelo órgão regulador

região estão passando por 
escassez hídrica em fun-
ção do fenômeno, bastan-
do observar que a grande 
maioria está em decreto de 
emergência. “É notável a 
baixa vazão do recurso hí-
drico da barragem; a gente 
consegue ver isso ao olho 
nu. Só que vale destacar 
que deve se levar em conta 
a questão climática que 
nós estamos vivenciando 
hoje”, assinalou.

A secretária pontuou 

que a barragem possui uma 
outorga da ANA - que regu-
lamenta e fiscaliza o uso e 
a vazão do recurso hídrico 
para a Usina de Candiota, 
e isso está sendo respeitado 
pela Âmbar Energia.

De qualquer modo, 
Jô disse que o município 
está atento a situação, bem 
como, já avisou a Polícia 
Ambiental para que tam-
bém faça uma fiscalização 
em todo o perímetro da 
barragem.

Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

CORAGEM
Pensando bem, é 

preciso coragem para 
governar um município 
hoje. Mão forte é o pri-
meiro predicado para 
bem governar, pois toda 
dificuldade vem para a 
mesa do prefeito. Ele é 
o ‘santo’ de todo cida-
dão que vê nele uma 
mão amiga estendida 
para socorrê-lo nas suas 
dificuldades, inclusive fi-
nanceiras.

As obrigações com os cidadãos desgas-
tam o muro de resistência, de pertinácia, que é o 
escudo do prefeito e com algum tempo deságua 
num caudal de favores e ‘obrigações’, que afetam 
a coletividade, que é realmente o objetivo dos 
governos municipais.

De todos os políticos, o mais próximo da 
população é o prefeito. Ele carrega nos ombros 
as promessas que fez na campanha e as pro-
messas que os vereadores fizeram em seu nome. 
Aliás, as mais despudoradas são as feitas pelos 
candidatos(as) que não se elegeram. O prefeito 
não tem saída, se correr o bicho, se der de om-
bros, o bicho come.

As demandas coletivas, que são obrigação 
sim do prefeito, ficam no prejuízo, pois o dinheiro 
necessário para atendê-las é gasto na solução de 
uma família, pessoas ou entidade que não são 
obrigações do prefeito.

CANDIOTA, AMOR
Pois o nosso prefeito, Luiz Carlos, fez o que 

todo prefeito deveria fazer, prestou informação 
realista da Prefeitura de Candiota pelo melhor 
meio possível, a imprensa.

Abriu o ‘estômago’ municipal e divulgou 
para todos os interessados a dívida municipal de 
médio prazo.

Os números são assustadores por exibir 
uma realidade financeira preocupante. As dívidas 
demonstradas não são todas as obrigações que 
o erário municipal tem. São as de médio e longo 
prazo.

Muitas dessas dívidas também foram con-
traídas pelo próprio prefeito Luiz Carlos ao longo 
de seus mandatos. Os números mostram que 
populismo e demagogia não são a melhor maneira 
de governar.

O prefeito só deve gastar o que tem de 
recursos, jamais deve fazer favores.

Deduz-se, que os órgãos fiscalizadores, 
especialmente a Câmara de Vereadores, não 
cumpriu seu dever legal, fiscalizar. 

Candiota já não é novinha, já sabem todos 
quais são suas obrigações. Por óbvio, temos que 
cumpri-las a contento, à hora. O povo que pede 
dinheiro hoje é o mesmo que vai votar amanhã. 
Às vezes é melhor esclarecer, que remediar.

LEÃO IV...
...te cuides dos caçadores Trump e Putin 

que estão com todas as armas voltadas para 
exterminar o povo pobre que representas e que 
te cabe cuidar e amar.

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

O Município de Hulha Negra/RS, através do O Município de Hulha Negra/RS, através do 
Prefeito Municipal, torna pública a licitação na Prefeito Municipal, torna pública a licitação na 
modalidade – modalidade – PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 
031/2025 – AQUISIÇÃO DE MATERIAS PARA 031/2025 – AQUISIÇÃO DE MATERIAS PARA 
FISIOTERAPIAFISIOTERAPIA, que ocorrerá no dia 11 de junho , que ocorrerá no dia 11 de junho 
de 2025 as 09h; de 2025 as 09h; PREGÃO ELETRÔNICO Nº PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
016/2025, EVENTUAL E FUTURA AQUISIÇÃO 016/2025, EVENTUAL E FUTURA AQUISIÇÃO 

DE MATERIAIS E FERRAMENTAS, ÓLEOS LUBRIFICANTES, DE MATERIAIS E FERRAMENTAS, ÓLEOS LUBRIFICANTES, 
FILTROS (ÓLEO, AR, COMBUSTIVEL, HIDRAULICO) PARA FILTROS (ÓLEO, AR, COMBUSTIVEL, HIDRAULICO) PARA 
USO NA OFICINA MECÂNICA DA PREFEITURA MUNICIPALUSO NA OFICINA MECÂNICA DA PREFEITURA MUNICIPAL, , 
que ocorrerá no dia 12 de junho de 2025 às 09h; que ocorrerá no dia 12 de junho de 2025 às 09h; SUSPENSÃO DO SUSPENSÃO DO 
ELETRÔNICO SRP Nº 023/2025 - AQUISIÇÃO DE AMBULÂNCIA ELETRÔNICO SRP Nº 023/2025 - AQUISIÇÃO DE AMBULÂNCIA 
TIPO B, COM SUPORTE BÁSICO, 0KM, ANO/MODELO 2025TIPO B, COM SUPORTE BÁSICO, 0KM, ANO/MODELO 2025 e  e 
RETIFICAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 028/2025 RETIFICAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 028/2025 
- CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA - CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE COLETA, TRANSPORTE E PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE COLETA, TRANSPORTE E 
DESTINAÇÃO FINAL DE RESÍDUOS SÓLIDOS URBANOS DO DESTINAÇÃO FINAL DE RESÍDUOS SÓLIDOS URBANOS DO 
MUNICÍPIO ATÉ A ÁREA DESTINADA PARA DEPÓSITOMUNICÍPIO ATÉ A ÁREA DESTINADA PARA DEPÓSITO, que , que 
ocorrerá no dia 18 de junho de 2025 às 09h. Por meio do site www.ocorrerá no dia 18 de junho de 2025 às 09h. Por meio do site www.
portaldecompraspublicas.com.br. O Edital está disponível no site portaldecompraspublicas.com.br. O Edital está disponível no site 
www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone 0800 www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone 0800 
0900 063. Hulha Negra, 29 de maio de 2025. 0900 063. Hulha Negra, 29 de maio de 2025. 

Fernando Campani. Prefeito.Fernando Campani. Prefeito.

Prefeitura 
de Hulha Negra
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Arquivo TP

* Doutor em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela Unisinos/
RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em Direito 
Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito Eleitoral (IGADE). 
Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. Consultor-nacional 
da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. Membro associado-
efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul (IARGS). Professor 
da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade Estadual do Rio de 
Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos Alarcon Advogados 
(Brasília-DF). 

O que fez da hu-
manidade um ente cul-
turalmente dinâmico? 
Como criamos cultura? 
Criamos e consolidamos. 
Como? Foi pela palavra. 
Mas a palavra falada não 
era o bastante. Como 
preservar cultura através 
dos tempos? As pessoas 
são finitas, ao fim e ao 
cabo. Todas elas. É aí 
que se insere o papel da palavra escrita. Sem ela 
teria sido muito diferente. Foi da união, portanto, 
entre argila e escriba, da pedra e do artífice, do 
papel e da tinta, que se tornou possível atravessar 
o caminho da finitude. A palavra escrita eterniza. 
E o tempo, implacável que é, se torna, no entanto, 
algo subjugado. Fizemos, com isso, da força à 
beleza. Da pedra bruta à pedra polida. Ao menos 
para quem, às obras, tantas marcantes, desejar 
a elas obterem o acesso. Eis o caminho…

Essa ideia, tal como posto acima, já ficou 
consignada na nota introdutória de um livro que 
coordenamos em idos de 2023. E o pensamento 
se mantém, firme e forte, como a representar 
um farol de modo a guiar as nossas ações pelos 
caminhos da vida. 

Pois bem. 
Falaremos hoje de uma novidade, qual seja 

a seguinte: o livro “Reflexões impressas”, de nos-
sa autoria, que já está em fase avançada de ges-
tação. É a mais nova obra deste que vos escreve, 
projeto que desde há um tempo já estávamos com 
o intuito de executar. Chegou, portanto, a hora. E 
o que é ou será este livro? Explicaremos.

Desde setembro de 2021 publicamos se-
manalmente esta coluna aqui perante o Tribuna 
do Pampa. O caminho até hoje foi marcado 
por textos vários e variados, de diversos temas, 
sendo que o “Reflexões Impressas” condensará 
justamente estes textos jornalísticos, que serão 
divididos por temas à título de organização da 
obra. Assim sendo, por exemplo, trataremos de: 
Direito Constitucional, Direito Eleitoral, Cidadania, 
Direitos Políticos, Direito e Literatura etc. 

Todas as colunas, ou a maioria delas, uma 
vez editadas e divididos os temas, serão, então, 
condensadas neste livro novo. Trata-se de uma 
forma de unificar o conteúdo publicado neste im-
portante espaço jornalístico que generosamente 
nos é proporcionado. Mas, também, de uma ini-
ciativa tendente a fazer com que o conteúdo não 
se perca, agora também publicado em versão de 
livro. Sem contar que é uma forma de divulgar 
também o periódico Pampeano, assim como a 
Região da Campanha do Estado do Rio Grande 
do Sul.

E o título, Guilherme? O título não é nosso. 
A ideia inicial era outra, parecida com essa, mas, 
ainda assim, distinta. Conversamos com algumas 
pessoas. E a ideia surgiu de uma querida colega, 
Perla Roriz, que apresentou três sugestões. Li e 
bati o martelo rapidamente. “Reflexões impressas” 
será. Fica, então, o registro e o agradecimento. O 
título não poderia ser outro! 

Estamos, ao fim e ao cabo, muito anima-
dos com esse novo projeto, que logo virá ao 
Mundo, sob o comando da Habitus Editora, de 
Florianópolis-SC. 

Obrigado, vez mais, a vocês, pela leitura 
semanal. E, ao TP, pelo espaço. 

      * Guilherme Barcelos

“Reflexões impressas”“Reflexões impressas”

Os vereadores de 
Pinheiro Machado 
estão passando por 

dificuldades de locomoção, 
especialmente para as via-
gens para fora da cidade. 
A Câmara até tem carro 
próprio, mas não tem mo-
torista. Assim, ao longo dos 
anos, se tornou uma tradi-
ção o Executivo ceder um 
dos seus motoristas para 
o Legislativo conforme a 
necessidade. 

Contudo, coinci-
dência ou não, desde a 
rejeição de um projeto de 
lei de autoria da Prefeitura 
há cerca de dois meses, o 
qual tratava justamente da 
contratação de motoristas 
de forma emergencial, que 
a Câmara enfrenta proble-
mas em obter liberação do 
profissional para dirigir o 
seu carro. Os vereadores 
e vereadoras têm dado um 
jeito, indo de carona ou 
pegando ônibus.

Na sessão desta se-
mana, o vereador Jaime 
Lucas (MDB) assinalou 
que com diálogo, ele e a 
vereadora Vivi Alves (PP), 
construíram com o prefeito 
Ronaldo Madruga (PP) 
uma saída para o impasse, 
quando, segundo Jaime, o 
chefe do Executivo garan-
tiu novamente a cedência 
de motorista. Jaime ainda 
destacou que para uma via-
gem do vereador Mateus 
Garcia (PDT) na próxima 
semana, o prefeito cederá 
seu próprio motorista. Para 
Jaime, a proposta de con-
tratação, seja via concurso 
ou processo seletivo, de um 
motorista exclusivo para a 
Câmara, geraria uma des-
pesa desnecessária, pois, 
avalia ele, o profissional 
ficaria boa parte do tempo 
ocioso, já que as viagens do 
Legislativo são bem menos 
frequentes. “Construímos 
esta alternativa, embora 
eu respeite as demais pro-
postas. Talvez seja pouco 
o que vamos economizar, 
mas o município já passou 
por uma tragédia financei-
ra. São R$ 40 mil por ano 

Falta de motorista na 
Câmara pinheirense 
gera debate sobre 

independência de poderes

LEGISLATIVO

"

"

Trata-se de uma forma de unificar 
o conteúdo publicado neste 

importante espaço jornalístico que 
generosamente nos é proporcionado

Câmara ficou cerca de dois meses sem motorista

e R$ 160 mil em quatro 
anos. Muito remédio que 
não tem na farmácia básica 
poderá ser comprado. E 
isso se chama economia. 
O prefeito acertou com a 
gente e temos um concur-
so público na porteira”, 
assinalou.

Em ato contínuo, 
a vereadora e colega de 
partido de Jaime, Samanta 
Rochel, assinalou que o 
debate sobre o motorista 
não se encerrava e deveria 
ser feito na Casa. “Até 
porque a gente foi punido 
por ter votado contra um 
projeto. Acho que quem 
tem que tomar a decisão 
(sobre a contratação ou não 
do motorista) somos nós os 
vereadores. O Executivo 
toma a decisão lá e nós 
aqui. Se for para a gente 
sempre ficar na mão do 
Executivo toda a vez que 
for dar contra um projeto, 
eu prefiro ter o meu moto-
rista e ceder para ele e não 
ele para mim”, rebateu.

O vereador André 
Azambuja (PDT) também 

usou a tribuna para falar do 
assunto. “Até havia criti-
cado o meu colega Mateus 
(Garcia) por ter usado o ter-
mo retaliação, mas se não 
houve concurso e o número 
de motoristas é o mesmo, 
fica claro a retaliação. Por-
que não estamos querendo 
gastar mais, mas sim ter in-
dependência. Por causa de 
um voto aqui, fomos corta-
dos de motorista. Que bom 
que se acertou, mas, como 
disse a vereadora Samanta, 
temos que conversar sobre 
o assunto. Imagina toda 
vez que vamos fazer um 
voto, nos sentirmos pres-
sionados pelo Executivo”, 
ponderou.

Ainda usando a tri-
buna, o vereador Mateus 
Garcia (PDT), comemorou 
a decisão do Executivo 
sobre a situação e disse que 
houve maturidade. “Foi 
uma birra, mas já passou. 
Tomara que tenha um do-
cumento dizendo que inde-
pendente do projeto que é 
votado, a Câmara sempre 
tenha motorista”, afirmou. 

O jornal contatou 
o presidente da Câmara, 
vereador Rogério Moura 
(Republicanos), para sa-
ber qual será a atitude da 
direção do Legislativo em 
relação ao assunto. Rogério 
foi enfático em dizer que a 
situação já está resolvida 
e que acredita na palavra 
do vereador Jaime, da ve-
readora Vivi e do prefeito 
Ronaldo. Neste sentido 
deixou claro que a questão 
do motorista seguirá como 
sempre foi, ou seja, sendo 
cedido à Câmara pelo Exe-
cutivo. “A gente tem que 
ter muito zelo pelo dinheiro 
público. Como vou contra-
tar ou fazer um concurso 
para motorista? Todos sa-
bem que a ocupação do 
motorista aqui na Câmara 
é mínima. Esse assunto 
está resolvido já”, disse, 
lembrando que tem um 
projeto de lei tramitando 
para a criação da vaga de 
motorista no Legislativo, 
porém não haverá por ora 
essa contratação ou con-
curso para isso.

Mais que uM jornal,Mais que uM jornal,
identidade regional!identidade regional!
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Aumento por procura de consultas de pessoas com sintomas gripais deixa as unidades em alerta. 
Recomendação é que população faça a vacina da gripe para evitar complicações

REGIÃO

Pinheiro Machado já registra 
internações hospitalares por 

Síndrome Respiratória Aguda Grave 

Enfermeira Marina Scheer dos Santos, 
da Vigilância Epidemiológica de Pinheiro Machado, 

ao aplicar a vacina no médico Ruy Celso

Divulgação

Recentemente, o Go-
verno do Estado pu-
blicou um Decreto 

de Emergência em Saúde 
Pública com foco na pre-
venção e enfrentamento 
da Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG), 
especialmente em crian-
ças. A medida foi ado-
tada diante do aumento 
expressivo de casos e da 
demanda nos serviços de 
emergência, com filas de 
espera, o que representa 
elevado risco à população. 
A secretária da Saúde, Ari-
ta Bergmann, disse que a 
decisão buscava fortalecer 
a rede hospitalar, com a 
preparação e disponibili-
zação de leitos de UTI e 
suporte ventilatório.
 Segundo o Go-
verno, com o decreto que 
tem validade de 120 dias 
a contar da data de publi-
cação no dia 19 de maio, 
as redes hospitalares que 
atendem pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) 
devem priorizar medidas 
emergenciais para a ofer-
ta de leitos clínicos e de 
terapia intensiva voltados 
ao atendimento de casos 
de síndrome respiratória. 

INTERNAÇÕES NO RS

O Rio Grande do 
Sul registrou, nas pri-
meiras semanas de maio, 
os maiores números de 
hospitalizações por SRAG 
causadas pelo vírus in-
fluenza dos últimos três 
anos. Segundo material 
divulgado pelo governo 

nesta quinta-feira (29), 
nas semanas de 4 a 10 
de maio (Semana Epi-
demiológica 19) e de 11 
a 17 de maio (Semana 
20), foram contabilizadas 
208 internações em cada 
semana, configurando os 
dois picos mais altos no 
período. Os dados das 
semanas seguintes — de 
18 a 24 de maio (Semana 
21) e de 25 a 31 de maio 
(Semana 22) — ainda são 
parciais, pois os registros 
consideram a data de iní-
cio dos sintomas. No total 
acumulado deste ano, já 
são 892 internações e 81 
óbitos por complicações 
da gripe. Para compara-
ção, no mesmo período 
de 2024, foram 1.067 in-
ternações e 123 mortes, e 
em 2023, 772 internações 
e 94 óbitos.

SINTOMAS GRIPAIS

A gripe é uma infec-
ção viral que pode evoluir 
para quadros graves, es-
pecialmente em grupos 
de risco. Os principais 
sintomas são febre, tosse, 
dor de garganta, dor no 
corpo e dor de cabeça. Em 
idosos, pode haver febre 
baixa e ausência de alguns 
sintomas típicos, o que 
exige atenção redobrada.

O  Tr i b u n a  d o 
Pampa buscou informa-
ções acerca da situação 
encontrada, principalmen-
te, na área de cobertura 
impressa do jornal, que 
compreende a 3ª e a 7ª 
Coordenadorias Regionais 

de Saúde (CRS). 

3ª CRS

Na região da 3ª 
CRS, com sede em Pe-
lotas e que abrange 21 
municípios, incluindo Pi-
nheiro Machado e Pedras 
Altas, conforme a técnica 
referência para Doenças 
causadas por Vírus de 
Transmissão Respiratória 
Regional, Dóris Schuch, a 
Vigilância Epidemiológica 
dos Vírus Respiratórios 
faz o monitoramento da 
circulação dos agentes 
virais, causadores de tais 
infecções, durante todo o 
ano, mas ao se aproximar 
a sazonalidade das doen-
ças respiratórias virais, de 
abril a agosto no RS, são 
intensificadas as ações de 
prevenção e controle com 
vistas a romper cadeias de 
transmissão das doenças, 
bem como evitar agra-
vamentos, internações e 
óbitos decorrentes de tais 
infecções.

PINHEIRO E PEDRAS

Dóris confirmou ao 
jornal que os municípios 
de “Pinheiro Machado e 
Pedras Altas apresentaram 
importante aumento de 
infecções respiratórias nas 
últimas semanas e, Pinhei-
ro Machado já registra in-
ternações por SRAG tanto 
no hospital local, quanto 
em hospital de Pelotas”.

Segundo  dados 
estaduais coletados na 
última terça-feira (27), 
na área da 3ª CRS, em 
2025 já foram registradas 
143 hospitalizações por 
SRAG, sendo destes 47 
internados em Unidades 
de Tratamento Intensivo 
(UTI) e 30 óbitos. Ainda, 
12 internações por In-
fluenza, 25 por Covid-19 
e uma por vírus sincicial 
respiratório (VSR) que é 
uma das maiores causas de 
infecções respiratórias em 
recém-nascidos e crian-
ças pequenas, sobretudo 
bebês.

Especificamente 
quanto a Pinheiro Ma-
chado, são cinco hospi-
talizações de janeiro até 

o dia 27 de maio, sendo 
um na UTI. Destes, nesta 
semana, conforme a téc-
nica, dois continuavam 
internados, um no hospital 
de Pinheiro Machado e 
outro, com comorbidade 
importante, em hospital 
de Pelotas.

O secretário de Saú-
de de Pinheiro Machado, 
Felipe Lima falou ao TP 
sobre o trabalho realizado 
no município. “A Secreta-
ria está atenta e acompa-
nha continuamente a si-
tuação epidemiológica do 
município. Estamos com 
aumento nas consultas 
por síndrome respiratória 
e entre as ações adotadas, 
orientamos a população 
sobre medidas simples 
e eficazes para evitar a 
propagação de vírus res-
piratórios. Estamos inten-
sificando as campanhas 
de vacinação e reforçando 
a importância da imu-
nização, especialmente 
para os grupos de risco. 
Informamos ainda que a 
vacina contra a influenza 
está disponível para toda 
a população”.

A secretária de Saú-
de de Pedras Altas, Sabri-
na Bonini, disse que estão 
sendo ofertadas as vacinas 
contra à gripe, de forma 
a prevenir a doença. “No 
momento temos poucos 
casos, e estes estão sen-
do acompanhados no seu 
domicílio por não termos 
hospital, principalmente 
no casos dos idosos”.

MONITORAMENTO

Conforme explica-
do, o monitoramento se dá 
através de amostras coleta-
das de pacientes com Sín-
drome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG) internados 
nos diferentes hospitais e 
UTIs, casos de Síndromes 
Gripais em indivíduos 
que apresentam maior 
risco e por amostragem na 
população que busca aten-
dimento com síndromes 
gripais. As amostras são 
enviadas para o Laborató-
rio de Referência Estadual 
– LACEN RS, onde é rea-
lizado exame RT PCR para 
identificação de todos os 

vírus respiratórios de in-
teresse em saúde pública. 
Além do RT PCR, alíquo-
tas de amostras positivas 
para os vírus respiratórios 
são encaminhadas para 
Vigilância Genômica para 
sequenciamento genético 
dos vírus em circulação, 
estratégia para avaliar ce-
pas, variantes dos vírus em 
circulação e, assim, avaliar 
riscos e implementar me-
didas de controle efetivas.

Segundo Dóris, em 
2025 já foram observadas 
a circulação de corona-
vírus (causador da Covid 
19), do vírus Influenza 
que causa a Gripe, tanto 
o Influenza B, quanto In-
fluenza A (H3N2 e H1N1), 
além da emergência do 
Rinovírus e Adenovírus 
estes especialmente em 
crianças. “Neste momento 
temos importante circu-
lação dos vírus influenza 
(especialmente o H1N1) 
e, também, o coronavírus 
(todas as faixas etárias, 
prevalecendo os casos 
graves em idosos) e o ri-
novírus (em todas as faixas 
etárias, com maior carga 
em crianças abaixo de 6 
anos), além de estarem 
emergindo os casos de 

Vírus Sincicial Respirató-
rio (especialmente em be-
bês)”, relatou, explicando 
que todos os 21 municí-
pios da 3ª CRS apresen-
tam circulação dos vírus 
respiratórios e doze hos-
pitais localizados em oito 
municípios da Regional de 
Saúde já notificaram casos 
de SRAG internados”.

Ainda, há a confir-
mação da elevação sig-
nificativa da ocupação 
dos leitos hospitalares 
com casos agravados. “A 
situação traz muita preo-
cupação tendo em vista o 
risco de colapso na capa-
cidade de atendimentos, 
considerando o rápido e 
crescente aumento dos 
casos e a vulnerabilidade 
da população, já que as 
coberturas vacinais ainda 
não atingiram um percen-
tual que garanta limitar 
a incidência de casos e, 
por conseqüência, reduza 
o risco de casos graves 
e de óbitos”, destacou 
a técnica, que salienta a 
necessidade da busca pela 
vacinação como melhor 
estratégia de controle imu-
nológico a fim de evitar o 
agravamento de infecções 
e internações hospitalares. 

Crianças receberam certificado de coragem
 após fazer a vacina da gripe
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Coordenadoria de Saúde salienta necessidade da população se vacinar contra a gripe

Divulgação

Candiota realizou, no sábado 24, uma mobilização de vacinação da gripe

O TP também bus-
cou informações 
acerca da situação 

de atendimentos a pa-
cientes com Síndrome 
Respiratória Aguda Gra-
ve (SRAG) na região da 
7ª Coordenadoria Regio-
nal de Saúde (CRS), que 
abrange os municípios 
de cobertura impressa 
do jornal de Candiota e 
Hulha Negra, além da 
cidade mãe Bagé.
 Dados recebidos 
nesta quarta-feira (29) 
pela 7ª CRS indicavam 
que em 2025, na área 
estavam contabilizadas 
até o momento 39 hos-
pitalizações por SRAG, 
sendo três em Unidade 
de Tratamento Intensi-
vo (UTI) e três óbitos 
haviam sido registrados. 
Ainda, 8 por Influenza, 

Candiota determina uso de máscara 
para atendimentos médicos

7ª CRS

16 por Covid-19 e duas 
por vírus sincicial respi-
ratório (VSR) que é uma 
das maiores causas de in-
fecções respiratórias em 
recém-nascidos e crian-
ças pequenas, sobretudo 
bebês.
 Em Bagé ,  fo -
ram 13 por SRAG e em 
Candiota um caso e um 
óbito. Bagé também re-
gistrou hospitalizações 
por Influenza, Covid-19 e 
VSR. Candiota registrou 
uma hospitalização por 
Covid-19 em 2025 e um 
óbito. Hulha Negra não 
registrou hospitalizações 
por nenhum caso.

HULHA NEGRA

A secretár ia  de 
Saúde Daniele Campana 
falou sobre as medidas 

preventivas realizadas no 
município. “A Secretaria 
de Saúde está tomando 
todas as medidas de pre-
venções cabíveis para 
o nosso município com 
medidas preventivas e 
paliativas. Estamos reali-
zando a campanha de va-
cinação, busca ativa dos 
pacientes com síndromes 
respiratórias, visando a 
prevenção dos casos”, 
afirmou a secretária, des-
tacando que está sendo 
realizado um processo 
seletivo para contratação 
de um médico para mais 
20 horas. 

CANDIOTA

No município, a 
utilização de máscara é 
obrigatória para atendi-
mento de pessoas com 
sintomas gripais no Pron-
to Atendimento (PA) 24h. 
Segundo o gerente Admi-
nistrativo do PA, Deivid 
Blanck, o último final 
de semana foi de movi-
mento expressivo, sendo 
que de 59 pessoas, 50 
estavam apresentando 
sintomas gripais e mui-
tos deles com resultado 
positivo para Influenza. 
“Nós havíamos montado 
um protocolo de atendi-
mento, inclusive com o 
fornecimento de máscara 
para as pessoas, mas esta-
mos em estado de alerta 
e pedimos para que cada 
um leve a sua própria 
máscara agora, pois será 
obrigatório. Além disso, 
também solicitamos para 
que não procurem o PA 
para consultas básicas”, 
informou ele, destacando 
que esta medida já está 
valendo desde a quarta-
-feira (28). 

O prefeito Luiz 
Carlos Folador, já havia 
realizado um alerta em 

relação aos cuidados da 
população quanto a im-
portância da vacinação 
e o secretário de Saúde, 
Fabrício Moraes, infor-
mou que a Secretaria já 
garantiu um novo pedido 
de testes para detectar a 
Influenza, enfatizando 
que a compra não está fá-
cil devido a alta procura 
em todo o Estado. “Esta-
mos pedindo para que a 
população também faça 
a sua parte, realizando a 
imunização e se cuidando 
ao máximo”, disse ele, 
mencionando que as Uni-
dades receberam algumas 
máscaras para fornecer 
a população durante a 
procura por atendimento 
e estando com sintomas.

7ª CRS

O jornal conversou 
com a médica pneumolo-
gista Flavia Marzola que 
falou sobre a conduta que 

deve ser adotada para evi-
tar casos de doenças res-
piratórias. Ela destacou 
a importância da vacina. 
“A única prevenção pos-
sível para influenza é o 
uso anual da vacina. É um 
vírus com mutações, en-
tão todo o ano é feita uma 
nova vacina com os três 
tipos de vírus influenza 
que mais circularam no 
ano anterior, sendo dois 
subtipos de Influenza A 
e um subtipo de Influenza 
B. A vacina ela não evita 
100% adoecer, mas ela 
evita a gravidade e as 
complicações”.

Quanto às medi-
das para evitar adoe-
cer, segundo e médica, o 
fundamental é a etiqueta 
respiratória. “Manter dis-
tância em torno de 1,5 
metros se estou sintomá-
tico respiratório, lavar as 
mãos ou passar álcool gel 
com frequência, sempre 
que trocar de ambiente 

ou interagir com outras 
pessoas, proteger o nariz 
e a boca com lenço des-
cartável quando espirrar e 
tossir, e descartar no lixo. 
Pacientes que estão com 
coriza, tosse, espirros, 
é recomendado que use 
máscara para não con-
taminar outras pessoas. 
Quem está assintomá-
tico, que não apresenta 
sintomas, deve saber que 
a máscara é mais um 
fator de proteção, mas 
que sozinha não evita o 
contágio, pois não adian-
ta eu estar de máscara e 
não lavar as mãos, pois 
eu posso tocar nos olhos, 
nariz e boca e ficar doen-
te”, explicou Flávia, que 
lembra que o tratamento 
é  preferencialmente com 
o uso do oseltamivir, que 
é um medicamento que 
age inibindo a ação do 
vírus da gripe, reduzindo 
a duração dos sintomas e 
o risco de complicações.No PA de Candiota, cartazes foram colados na área 

externa e interna indicando o uso de máscara

Deivid Blank/Especial
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Estrutura da escola estadual está bastante danifi cada. 
Alunos serão alocados, durante as obras, em espaço cedido pela Âmbar Energia

J. André TP

OBRA

Já deverão ser realo-
cados em um espaço 
provisório nos próxi-

mos dias, os cerca de 400 
alunos da Escola Estadual 
Jerônimo Mércio da Sil-
veira, localizada na Vila 
Residencial, em Candiota. 
O educandário, há alguns 
anos, apresenta problemas 
estruturais no assoalho e 
telhado, entre outros pro-
blemas.

A obra para a refor-
ma da escola foi confi rma-
da pela 13ª Coordenadoria 
Regional de Educação 
(CRE) ao Tribuna do 
Pampa. “A Escola Jerô-
nimo Mércio apresenta, 
há bastante tempo, neces-
sidades de manutenção e 
reforma, especialmente no 
refeitório, mas também em 
outras áreas da estrutura, 
como o telhado. Diante 
disso, não é possível que a 
escola continue funcionan-
do no prédio atual durante 
as obras”, afi rmou a coor-

denadora Carmem Bueno.
A coordenadora 

também explicou que a 
13ª CRE está trabalhando 
em conjunto com a 13ª Co-
ordenadoria de Obras Pú-
blicas (CROP), por meio 
do modelo de ata pública. 
“Esse é um novo formato 
oferecido pelo Governo 
do Estado para facilitar a 
realização de reformas e 
garantir condições adequa-
das para o funcionamento 
da escola. Não houve re-
alização de projeto, todas 
as melhorias necessárias 
identifi cadas pela CROP 
serão realizadas por meio 
de manutenção. Assim que 
a escola tiver um novo 
local adequado para fun-
cionar, as intervenções 
poderão ser iniciadas”, 
explicou.

OS PROBLEMAS

O jornal conversou 
com a diretora da escola 

Jerônimo, Maria Elaine 
Escoto da Fontoura, co-
memora a confi rmação da 
obra na escola, que aconte-
ce por meio da união de es-
forços da 13ª CRE, prefei-
to de Candiota, Secretaria 
de Educação de Candiota 
e equipe de professores 
da escola Jerônimo, além 
da Âmbar Energia. “Te-
mos um potencial docente, 
alunos diferenciados, pais 
participativos. Estava na 
hora de oferecer uma aten-
ção especial ao local onde 
a educação toma corpo, 
onde o conhecimento se 
constrói”, destacou.

A diretora lembrou 
que a escola possui 62 
anos de fundação, sem 
atenção na rede elétrica, 
hidráulica e madeiramen-
to, onde muitos estão com-
prometidos pelo cupim. 
Segundo repassado ao 
jornal, o espaço também 
apresenta problemas em 
paredes que estão cedendo 
e já com escoras, pisos de 
madeira com tabulados 
podres, área externa sem 
acessibilidade, causando 
insegurança à comunidade 
escolar.

“Ao chegar aqui, 
em janeiro, me impactei 
com o que meus olhos 
viram. Então começamos 
a tirar esta realidade daqui 
e mostrar para os órgãos 
competentes, chamar a 
atenção e conseguimos”, 
afi rmou Maria Elaine. 

ESPAÇO TEMPORÁRIO

Enquanto acontece 
a reforma, os alunos te-
rão aulas em um espaço 
improvisado, porém com 
estrutura adequada para a 
atividade. Foi confi rmado 
ao jornal por meio da as-
sessoria de Comunicação 
da empresa, a cedência 
do local onde funcionou 
o centro administrativo 

Escola Jerônimo Mércio da Silveira 
passará por reforma em Candiota

Forro já não existe em muitas partes da escola

da Âmbar Energia, local 
conhecido como antigo 
hotel, para realocar a esco-
la e que atualmente estava 
desativado. “A Âmbar vai 
ceder temporariamente 
parte da estrutura para a 
escola. Vamos dispor de 
uma estrutura que está 
disponível. É uma inicia-
tiva natural”, diz a nota 
enviada ao TP.

A conquista acon-
teceu por meio da articu-
lação do prefeito de Can-
diota, Luiz Carlos Folador, 
que ao jornal, falou sobre 
a união de esforços para 
conseguir o espaço para 
abrigar a escola. “Eu quero 
muito agradecer a empresa 
Âmbar, o seu diretor e pre-
sidente, Marcelo Zanatta, 
o diretor Fábio Tales, o di-
retor de operações, o nosso 
gerente local Felipe, a 
nossa diretora da escola, a 
coordenadora da 13ª CRE, 
Carmen Bueno, todo nosso 
grupo, nosso vice-prefeito 
Marcelo Gregório, o secre-
tário de Educação Michel 
Feijó e o professor Tailor 
Lima. Hoje estaremos fa-
zendo uma retirada dos 
materiais e limpeza do 
local para instalação da 
Escola Jerônimo, que é 
uma importante escola 
do nosso município, com 

Paredes estão com escoras

três turnos e mais de 400 
alunos. Estamos todos de 
parabéns”, disse Folador. 

Importante lembrar 
que o local, que fi ca pró-

ximo a Vila Residencial 
e após a Usina, também 
já abrigou, durante um 
período, as instalações da 
Prefeitura de Candiota.

Divulgação

Alunos serão realocados para onde funcionou um centro administrativo
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Missas aconteceram 
nas comunidades 

candiotenses com a 
presença de Nossa 

Senhora Conquistadora e 
a cruz do ano jubilar

FÉ

Paróquias de Candiota e Hulha 
Negra recebem peregrinação de 

Nossa Senhora Conquistadora
Divulgação

Encerra nesta sexta-
-feira (29), em Can-
diota, a peregrinação 

de Nossa Senhora Con-
quistadora, com uma missa, 
às 19h, na Comunidade 
Imaculada Conceição, na 
sede do município. Os mo-
mentos de fé iniciaram no 
dia 24, com uma missa na 
Comunidade Santa Bár-
bara, na Vila Umbu, que 
mesmo pertencendo da 
área territorial de Pinheiro 
Machado, na religiosa é de 
Candiota. Outras missas 
aconteceram na Imaculada 
Conceição e São José Ope-
rário n dia 25, na São João 
Batista dia 26, Santa Rosa 
de Lima (Seival) no dia 
27 e São Simão no dia 28.

Nossa Senhora Con-
quistadora acompanha a 
cruz peregrina do ano ju-
bilar de 2025 pelos 50 
anos do Santuário Nossa 

Senhora Conquistadora 
de Bagé. Desde o ano de 
1974, Nossa Senhora Con-
quistadora é padroeira do 
Santuário da Diocese de 
Bagé e a peregrinação tem 
como intuito, motivar a 
todos para a participação na 
Romaria de Nossa Senhora 
Conquistadora, que aconte-
ce em setembro, em Bagé.

O frei Tiago Frey, 
falou sobre o momento 
vivenciado pelas comu-
nidades católicas. “É um 
momento muito bonito 
para nossa paróquia, de 
bênçãos de Nossa Senhora. 
Que a cruz jubilar também 
seja sinal sempre de grande 
amor de Deus por todas as 
pessoas. Que Nossa Senho-
ra Conquistadora abençoe 
a todas as famílias”, ma-
nifestou e desejou o frei.

HULHA NEGRA

 Uma procissão 
motorizada com saída do 
pórtico de entrada de Hulha 
Negra, às 19h, vai marcar 
o recebimento da santa na 
cidade neste sábado (30). 
Passando também por ou-
tras comunidades que inte-
gram a Paróquia São José 
– Santa Bárbara, Cristo Rei, 
Santa Rita de Cássia e a ma-
triz São José, missas estão 
programadas até o deslo-
camento para a Paróquia 
Santo Antônio, de Lavras 
do Sul, no dia 5 de junho.
Em Hulha Negra, no domin-
go (31), às 18h, acontece 
uma missa na Comunidade 
Matriz São José; no dia 1º 
de junho, às 9h30, a missa é 
na Comunidade Cristo Rei, 
e às 15h, na Comunidade 
Santa Bárbara. Para o dia 2 
de junho está marcada uma 
missa às 19h na Comuni-
dade Santa Rita de Cássia
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Divulgação

Tema foi abordado com estudantes do 1º e 2º ano do Ensino Médio do educandário

VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER

Na noite de segunda-
-feira (26), a Secre-
taria de Políticas 

Públicas para as Mulheres, 
LGBTQIAPN+ e Igualda-
de Racial de Candiota, em 
parceria com a Brigada 
Militar (BM), realizou uma 
palestra na Escola Esta-
dual Jerônimo Mércio da 
Silveira, direcionada aos 
estudantes do 1º e 2º ano 
do Ensino Médio e que faz 
parte do projeto Sementes 
do Saber.
 A atividade contou 
com a presença do sargento 
Barbosa da BM, e da secre-
tária Juliana Baumhardt, 
que palestraram e aborda-
ram de forma sensível e 
esclarecedora a importân-
cia do combate à violência 
contra meninas e mulheres.

SEMENTES DO SABER

O projeto Sementes 
no Saber é uma iniciativa 
da Secretaria que há um 
ano semeia conhecimen-
to e consciência nos es-
paços escolares, sempre 
buscando parcerias com 
instituições fundamentais 
que integram a rede de 

enfrentamento à violência 
contra as mulheres.

 “Acreditamos que 
plantar valores hoje é ga-
rantir frutos de igualdade 
e respeito amanhã. Investir 
nos jovens é investir no 
futuro da nossa nação. São 
eles que, em breve, ocupa-
rão os lugares que hoje são 
nossos, e é nossa responsa-
bilidade prepará-los para 
construir um mundo mais 
justo e seguro para todas 
e todos”, ressaltou Juliana. 

Sobre a realização 
da atividade na escola, a 
diretora Maria Elaine Fon-
toura, disse que é necessá-
rio ter ações interdiscipli-
nares com as instituições 
que também são compro-
metidas na formação de 
conceitos ético, moral, 
educacional e cultural dos 
jovens estudantes. “São 
muitos conceitos errados, 
equivocados, direcionando 
os educandos na sociedade. 
Necessário unir forças para 
a reconstrução de posturas, 
através do conhecimento. 
Estas parcerias edifi cam, 
somam, ensinam e forta-
lecem nossa comunidade 
escolar”, disse ela. 

Escola de Candiota recebe palestra 
da BM e Secretaria da Mulher, 

LGBTQIAPN+ e Igualdade Racial

Secretária Juliana e sargento Barbosa conversaram com os alunos
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INFRAESTRUTURA RURAL

Divulgação

Entre os dois municípios, são mais de 140km de trechos recuperadosNesta quinta-feira 
(29), o superin-
tendente regional 

do Instituto Nacional de 
Colonização da Reforma 
Agrária (Incra) no Rio 
Grande do Sul, Nelson 
José Grasselli, entregou 
autorizações  às prefeituras 
de Pedras Altas e Pinheiro 
Machado para a realização 
de licitações dos convênios 
de recuperação de estradas 
em assentamentos. 

As parcerias foram 
celebradas em dezembro 
e vão resultar em 141,33 
quilômetros de vias inter-
nas e acessos restaurados, 
com investimento de R$ 
6,4 milhões.

As autorizações são 
dadas após aprovação dos 
projetos básicos apresenta-
dos pelas prefeituras. Em 
Pedras Altas, pelo convê-
nio 973626/2024, os pro-
jetos contemplam 67,8 km, 
ao custo de R$ 4 milhões. 
Serão atendidos trechos 
nos assentamentos Nossa 
Senhora da Glória (21,85 
km), Lago Azul (5,13 km), 
Regina (8,8 km), Santa 
Inês (9,13 km), Candiota/
Bom Viver (13 km), e na 
estrada geral de ligação do 
Glória ao Lago Azul (9,89 
km). 

Ao TP, a prefeita 
Viviane Albuquerque, a 
Veca, falou sobre a impor-
tância do convênio para 

Incra autoriza licitação para 
recuperação de estradas em Pinheiro 

Machado e Pedras Altas
o município. “Agradeço 
o empenho do superin-
tendente Grasselli pelo 
empenho e dedicação para 
trazer esta verba. Sei que 
muito trabalhou junto ao 
presidente nacional do 
INCRA, César Fernando 
Schiavon Aldrighi para que 
este momento chegasse 
com êxito beneficiando 
a todos. Com as estradas 
bem estruturadas, além do 
direito de ir e vir teremos 
economia nas frotas da 
Saúde e Educação, além de 
todos os munícipes”.

Já  em Pinheiro 
Machado, pelo convênio 
973627/2024, serão recu-
perados 73,53 km com R$ 
2,4 milhões. Estão previs-
tas obras nos assentamen-
tos Vierina (13,46 km), 
São Manoel (21,16 km), 
Alegrias (10,74  km), Santa 
Inácia (5,32 km), Figueiras 
(7,3  km), Pinheiro Ma-
chado (7,19 km) e Campo 
Bonito (8,36 km). 

O prefeito Ronaldo 
Madruga também falou 
sobre a importância da 
parceria. “É um marco 
para Pinheiro Machado. 
Há muitos anos não se 
recebe recursos do Incra e 
é uma grande ajuda para o 
município, pois é um valor 
que não sai do caixa livre 
por ser do governo federal. 
Vai melhorar a trafegabili-
dade da população dessas 

localidades que tem pro-
dução para escoar e precisa 
tanto de apoio. Agradeço 
ao Cideja, equipe de en-
genharia da Prefeitura e 
Planejamento pelo trabalho 
para essa conquista”. Os 
valores variam conforme 
a necessidade dos reparos 
e fatores de contexto, como 
a distância de jazidas de 
matéria adequado.

APORTE 

Os repasses inte-
gram o montante liberado 
pelo governo federal com o 
objetivo de recuperar estra-
das em assentamentos do 
RS impactados pelos even-
tos climáticos de 2024. Ao 
todo, serão investidos R$ 
124 milhões para reformas 
em 1,8 mil quilômetros de 
27 municípios.

“Todos esses mu-
nicípios foram atingidos 
pelas cheias e mostravam 
problemas anteriores. Os 
recursos foram empenha-
dos no ano passado de 
acordo com o volume de 
famílias assentadas e a 
necessidade apontada nos 
projetos de engenharia en-
tregues pelas prefeituras”, 
explica Grasselli.

Na região, Candiota 
e Hulha Negra já recebe-
ram as autorizações em 
eventos realizados nos 
municípios.

Em Pedras Altas, prefeita  Veca recebeu o documento de autorização da licitação 

Prefeito Ronaldo durante assinatura do convênio com o Incra
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Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota
Sessão Ordinária nº 14 do Sessão Ordinária nº 14 do 

dia 26 de maio de 2025dia 26 de maio de 2025
EXPEDIENTE EXTERNOEXPEDIENTE EXTERNO

290 - Poder Executivo - 290 - Poder Executivo - Encaminha PL 067/2025 Encaminha PL 067/2025 
– Institui o Programa “Empreende Mulher” no – Institui o Programa “Empreende Mulher” no 
Município de Candiota/RS.Município de Candiota/RS.
292 - Poder Executivo -292 - Poder Executivo - Resposta ao pedido de  Resposta ao pedido de 
informação nº 027/2025, do Vereador Axel Costa.informação nº 027/2025, do Vereador Axel Costa.
293 - Poder Executivo -293 - Poder Executivo - Resposta ao pedido de  Resposta ao pedido de 
informação nº 026/2025, da Vereadora Luana Vais.informação nº 026/2025, da Vereadora Luana Vais.
295 - Poder Executivo -295 - Poder Executivo -  Resposta aos pe-  Resposta aos pe-
didos de informações dos Vereadores Axel Costa, didos de informações dos Vereadores Axel Costa, 
Luana Vais, Marcelo Belmudes e Paulinho Brum.Luana Vais, Marcelo Belmudes e Paulinho Brum.
304 - Poder Executivo -304 - Poder Executivo - Encaminha Leis Muni- Encaminha Leis Muni-
cipais nºs 2725, 2726, 2728, 2729, 2730, 2731, cipais nºs 2725, 2726, 2728, 2729, 2730, 2731, 
2732, 2733, 2734, 2735 e 2736/2025.2732, 2733, 2734, 2735 e 2736/2025.
305 - Poder Executivo - 305 - Poder Executivo - Encaminha Leis Mu-Encaminha Leis Mu-
nicipais nºs 2718, 2719, 2720, 2721, 2722 e nicipais nºs 2718, 2719, 2720, 2721, 2722 e 
2723/2025.2723/2025.
306 - Poder Executivo - 306 - Poder Executivo - Encaminha resposta ao Encaminha resposta ao 
pedido de informação nº 28/2025, de autoria do pedido de informação nº 28/2025, de autoria do 
Vereador Axel Costa.Vereador Axel Costa.
307 - Poder Executivo - 307 - Poder Executivo - Encaminha resposta Encaminha resposta 
aos pedidos de providências dos Vereadores aos pedidos de providências dos Vereadores 
Axel Costa, Ataides da Silva, Adriano Revelante Axel Costa, Ataides da Silva, Adriano Revelante 
e Marcelo Belmudes.e Marcelo Belmudes.
308 - Poder Executivo - 308 - Poder Executivo - Encaminha resposta ao Encaminha resposta ao 
pedido de informação nº 29/2025, de autoria do pedido de informação nº 29/2025, de autoria do 
Vereador Marcelo Belmudes.Vereador Marcelo Belmudes.
309 - Poder Executivo -309 - Poder Executivo - Encaminha Projeto de  Encaminha Projeto de 
Lei nº 068/2025.Lei nº 068/2025.
311 - Poder Executivo - 311 - Poder Executivo - Encaminha Projeto de Encaminha Projeto de 
Lei nº 069/2025.Lei nº 069/2025.
314 - Assembleia Legislativa  - 314 - Assembleia Legislativa  - Encaminha o Encaminha o 
Livro RS Reflexões para a reconstrução do Rio Livro RS Reflexões para a reconstrução do Rio 
Grande do Sul, Resiliência e Sustentabilidade, Grande do Sul, Resiliência e Sustentabilidade, 
para o acervo bibliográfico da Câmara.para o acervo bibliográfico da Câmara.

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO
288 - Pedido de Providências - Ver. Luana Vais - 288 - Pedido de Providências - Ver. Luana Vais - 
Solicita ao Poder Executivo providências do esgoto Solicita ao Poder Executivo providências do esgoto 
a céu aberto na Rua 01 do Residencial Candiota, em a céu aberto na Rua 01 do Residencial Candiota, em 
Dario Lassance.Dario Lassance.
294 - Pedido de Providências - Ver. Axel Costa - 294 - Pedido de Providências - Ver. Axel Costa - 
Solicita ao Poder Executivo melhorias na Rua Stafutti. Solicita ao Poder Executivo melhorias na Rua Stafutti. 
296 - Anteprojeto de Lei nº 14/2025 - Ver. Axel Cos-296 - Anteprojeto de Lei nº 14/2025 - Ver. Axel Cos-
ta - ta - Institui o Programa Parada Segura no Município Institui o Programa Parada Segura no Município 
de Candiota.de Candiota.
297 - Anteprojeto de Lei nº 15/2025 - Ver. Axel 297 - Anteprojeto de Lei nº 15/2025 - Ver. Axel 
Costa - Costa - Dispõe sobre os direitos das pessoas com Dispõe sobre os direitos das pessoas com 
fibromialgia nos espaços públicos, estabelecimen-fibromialgia nos espaços públicos, estabelecimen-
tos comerciais e no sistema municipal de saúde de tos comerciais e no sistema municipal de saúde de 
Candiota/RS.Candiota/RS.
298 - Requerimento - Ver. Hulda Alves - 298 - Requerimento - Ver. Hulda Alves - Requer Requer 
troca de data da Sessão Especial alusiva a Semana troca de data da Sessão Especial alusiva a Semana 
“Na Mão Certa” para o dia 09 de junho, as 14h, no “Na Mão Certa” para o dia 09 de junho, as 14h, no 
Plenário Gregório Ferreira.Plenário Gregório Ferreira.
301 - Anteprojeto de Lei nº 16/2025 - Ver. Paulinho 301 - Anteprojeto de Lei nº 16/2025 - Ver. Paulinho 
Brum - Brum - Inclui, no currículo das escolas da rede mu-Inclui, no currículo das escolas da rede mu-
nicipal de ensino de Candiota/RS, conteúdos sobre nicipal de ensino de Candiota/RS, conteúdos sobre 
o carvão mineral, sua importância socioeconômica o carvão mineral, sua importância socioeconômica 
e energética para o município, região e país, e dá e energética para o município, região e país, e dá 
outras providências.outras providências.
302 - Pedido de Providências - Ver. Axel Costa - 302 - Pedido de Providências - Ver. Axel Costa - 
Solicita ao Poder Executivo providências quanto ao Solicita ao Poder Executivo providências quanto ao 
saneamento básico na Rua A, Viver Melhor – Dario saneamento básico na Rua A, Viver Melhor – Dario 
Lassance.Lassance.
303 - Pedido de Informação - Ver. Luana Vais - 303 - Pedido de Informação - Ver. Luana Vais - 
Solicita ao Poder Executivo informações a respeito Solicita ao Poder Executivo informações a respeito 
do Departamento de Trânsito.do Departamento de Trânsito.
315 - Requerimento - Ver. Ataides da Silva - 315 - Requerimento - Ver. Ataides da Silva - Re-Re-
quer Sessão Especial em homenagem aos 33 anos quer Sessão Especial em homenagem aos 33 anos 
da Escola Estadual de Ensino Médio 08 de Agosto.da Escola Estadual de Ensino Médio 08 de Agosto.
316 - Anteprojeto de Lei nº 17/2025 - Ver. Luana 316 - Anteprojeto de Lei nº 17/2025 - Ver. Luana 
Vais - Vais - Dispõe sobre a obrigatoriedade de abono de Dispõe sobre a obrigatoriedade de abono de 

faltas justificadas para cuidados familiares, nos con-faltas justificadas para cuidados familiares, nos con-
tratos firmados entre o Poder Público e empresas tratos firmados entre o Poder Público e empresas 
prestadoras de serviços, bem como no âmbito da prestadoras de serviços, bem como no âmbito da 
Administração Pública Direta e Indireta do Município Administração Pública Direta e Indireta do Município 
de Candiota.de Candiota.

BAIXAR PARA AS COMISSÕESBAIXAR PARA AS COMISSÕES
291 - Projeto de Lei nº 070/2025 - Poder Execu-291 - Projeto de Lei nº 070/2025 - Poder Execu-
tivo - tivo - Institui o Programa “Empreende Mulher” no Institui o Programa “Empreende Mulher” no 
Município de Candiota/RS.Município de Candiota/RS.
310 - Projeto de Lei nº 071/2025 - Poder Executivo 310 - Projeto de Lei nº 071/2025 - Poder Executivo 
- - Institui mecanismo de controle sobre provisões de Institui mecanismo de controle sobre provisões de 
encargos trabalhistas a serem pagos às empresas encargos trabalhistas a serem pagos às empresas 
contratadas para prestar serviços de forma contínua contratadas para prestar serviços de forma contínua 
no âmbito do município de Candiota/RS.no âmbito do município de Candiota/RS.
312 - Projeto de Lei nº 072/2025 - Poder Execu-312 - Projeto de Lei nº 072/2025 - Poder Execu-
tivo - tivo - Autoriza o Município de Candiota a celebrar Autoriza o Município de Candiota a celebrar 
Termo de Parceria com o ICPJ – Instituto Cultural Termo de Parceria com o ICPJ – Instituto Cultural 
Padre Josimo.Padre Josimo.
317 - Projeto de Lei nº 073/2025 - Poder Execu-317 - Projeto de Lei nº 073/2025 - Poder Execu-
tivo - tivo - Institui a Política de Educação Integral em Institui a Política de Educação Integral em 
tempo integral para a Rede Municipal de Ensino de tempo integral para a Rede Municipal de Ensino de 
Candiota/RS  e estabelece suas diretrizes.Candiota/RS  e estabelece suas diretrizes.

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DE PARECERESVOTAÇÃO DE PARECERES

287 - Projeto de Lei nº 069/2025 - Poder Execu-287 - Projeto de Lei nº 069/2025 - Poder Execu-
tivo - tivo - Estabelece a criação do BCA - Benefício de Estabelece a criação do BCA - Benefício de 
caráter assistencial para servidores ativos e inativos caráter assistencial para servidores ativos e inativos 
diagnosticados com neoplasia maligna e para ser-diagnosticados com neoplasia maligna e para ser-
vidores inativos por incapacidade permanente, que vidores inativos por incapacidade permanente, que 
necessitem de assistência contínua de terceiros necessitem de assistência contínua de terceiros 
para realização das atividades da vida diária. Pare-para realização das atividades da vida diária. Pare-
cer da COBES: Conclui pela constitucionalidade da cer da COBES: Conclui pela constitucionalidade da 
matéria - Data:30.04.2025 - Relator: Adriano Reve-matéria - Data:30.04.2025 - Relator: Adriano Reve-
lante. Parecer da COFIR: Conclui pela tramitação lante. Parecer da COFIR: Conclui pela tramitação 
da matéria - Data: 30.04.2025 - Relator: Léo Lopes. da matéria - Data: 30.04.2025 - Relator: Léo Lopes. 
EM VOTAÇÃO OS PARECERES.EM VOTAÇÃO OS PARECERES.

Samuel da Rosa/Assessoria PMHN

RURAL

Prefeitura de Hulha Negra e Secretaria 
de Agricultura do Estado firmam 
parceria para produção de butiá

A Prefeitura de Hulha 
Negra firmou, no 
último dia 22, uma 

importante parceria com a 
Secretaria de Agricultura 
do Estado do Rio Grande 
do Sul. A colaboração, que 
ocorre através do Depar-
tamento de Diagnóstico 
e Pesquisa Agropecuária 
(DDPA) da Estação Expe-
rimental de Hulha Negra, 

tem como foco principal 
um projeto piloto de pro-
dução de Butiá.

Uma unidade de 
acompanhamento e expe-
rimentação já foi instala-
da com mudas de Butiá 
fornecidas pelo governo 
do Estado, provenientes 
de plantas melhoradas 
com maior capacidade 
produtiva. Nos próximos 

dias, o projeto piloto será 
expandido para algumas 
propriedades rurais, onde 
até dez delas serão se-
lecionadas para receber 
mudas e servir como “po-
mares experimentais”. 
O objetivo é avaliar o 
desempenho do Butiá e 
seu aproveitamento pelos 
agricultores familiares em 
suas pequenas agroindús-

Unidade de acompanhamento e experimentação foi instalada no interior do município

trias ou em agroindústrias 
comerciais.

Segundo o prefeito 
Fernando Campani, que 
também é biólogo, o butiá 
tem uma grande contribui-
ção nutricional, além de 
ser muito rentável para a 
agricultura familiar. “O 
butiá, uma fruta nativa do 
Bioma Pampa, apresenta 
um grande potencial, tanto 

nutritivo quanto para o 
aproveitamento industrial 
pela pequena agroindús-
tria familiar. A iniciativa 
visa explorar as diversas 
possibilidades de bene-
ficiamento e geração de 
renda para os agricultores 
locais”, reforça.

A Prefeitura parti-
cipa ativamente do projeto 
por meio das Secretarias 

Municipais de Agropecu-
ária; Planejamento, Ad-
ministração e Meio Am-
biente e Educação. Essas 
secretarias unificarão es-
forços em torno desse 
projeto piloto, reforçando 
o compromisso da admi-
nistração municipal com 
o desenvolvimento rural 
e a geração de renda para 
a comunidade.
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Brigada Militar realizou atividade do Plano de Defesa da Cidade de Candiota com assalto a banco

TREINAMENTO

Integração de agentes de segurança, 
uso de armamento de festim e efeitos 
pirotécnicos marcaram simulado de 

segurança pública em Candiota

A manhã chuvosa de 
quarta-feira (28) 
não impediu a re-

alização do simulado do 
Plano de Defesa da Cida-
de (PDC) em Candiota, 
deixando o cenário ainda 
mais realista. Realizado e 
coordenado pelo 6º Regi-
mento de Polícia Montada 
(RPMon), que tem a frente 
a tenente coronel Karla 
Incerti, com o apoio da 
Prefeitura de Candiota, a 
ação foi um treinamento 
de assalto a banco, tendo 
como alvo a Cooperativa 
Sicredi, localizada na sede 
do município e reunin-
do agentes de diversos 
segmentos das forças de 
segurança com armamento 
de festim e efeitos pirotéc-
nicos, ressaltando a forma 
complexa de um plano de 
cidade.

Participaram além 
da Brigada Militar, Bata-
lhão de Operações Espe-
ciais (BOPE), o Batalhão 
de Aviação da Brigada 
Militar (BAvBM), Polí-
cia Rodoviária Estadual 
(PRE), a Polícia Rodo-
viária Federal (PRF), a 
Polícia Civil, o Corpo de 
Bombeiros, o Instituto 
Geral de Perícias, o Pelo-
tão Rodoviário Estadual 
e o Pelotão Ambiental da 
Brigada Militar, o Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU).

Conforme a coman-

dante Karla, o PDC pode 
ser acionado também em 
outras ocasiões onde a 
situação seja de alto po-
tencial ofensivo. “O ob-
jetivo é preservar a vida, 
minimizando os riscos e 
rompendo a ação dos cri-
minosos. O Plano de Can-
diota já estava em vigor e 
colocamos em prática em 
um cenário preparado”, 
destacou.

O simulado aconte-
ceu com ações em tempo 
real e outras gravadas 
anteriormente durante um 
treinamento realizado na 
cidade, mostrando todas 
as ações em um caso de 
assalto real. Cenas que 
estavam programadas na 
prainha de Candiota e uso 
de helicópteros foram can-
celadas devido a chuva. 

O comandante re-
gional de Polícia Ostensi-
va Fronteira Oeste, cel PM 
Kleiton Renan Rodrigues 
Sedrez, disse que “apesar 
de ser uma encenação, 
tentamos nos aproximar 
de uam situação real”. Ele 
ainda destacou a impor-
tância da atividade que já 
foi realizada também em 
outros municípios.

O comandante do 
Policiamento do 1º e 2º 
Esquadrão do 6º RPMon, 
capitão PM Pedro, fa-
lou sobre os objetivos 
do simulado e avaliou a 
atividade como positiva 

e satisfatória. “A ação 
estratégica teve por obje-
tivo preparar operadores 
da segurança pública de 
forma técnica e tática, 
frente ao enfrentamento 
de ações de organizações 
criminosas, além de fazer 
a integração dos órgãos 
de segurança pública. Os 
resultados foram satis-
fatórios, alcançamos o 
objetivo, onde os órgãos 
de segurança, de forma 
estratégica e inteligen-
te, estão preparados para 
qualquer enfrentamento”.

Em nome do Poder 
Executivo, o vice-prefeito 
do município, Marcelo 
Gregório que acompanhou 
toda a atividade, men-
cionou a importância de 
atividades como essa para 
a cidade. “Representa a 
segurança que nós temos, 
embora seja um simula-
do, se aproxima muito da 
realidade e é muito impor-
tante saber que temos esse 
plano de defesa. Como 
Poder Público estamos 
sempre à disposição, e 
como cidadão posso dizer 
que me sinto mais seguro 
por toda a organização das 
forças policiais”, afirmou 
ele.

Em nome do Sicre-
di Liberdade, o coordena-
dor de Controles Internos, 
Marcelo Meza disse que a 
instituição estará sempre 
apoiando a BM no sentido 

Silvana Antunes TP

Atuações foram planejadas, cronometradas e atuadas como em caso real, integrando diversos órgãos da segurança

de coibir qualquer prática. 
“O PDC foi construído 
justamente para trazer 
mais segurança no com-
bate a eventos de assaltos 
a bancos, buscando a neu-

tralização dos criminosos 
e estamos à disposição 
para qualquer auxílio às 
forças de segurança”.

Após a conclusão 
da ação, os integrantes 

presentes se direcionaram 
ao CTG Luiz Chirivino, 
quando almoçaram e re-
alizaram uma importante 
avaliação sobre a execu-
ção do trabalho.

Autoridades municipais, imprensa e demais agentes acompanharam ação

Representantes das forças de segurança receberam certificados de participação
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Ação aconteceu durante reunião com a direção 
da Usina Termelétrica Pampa Sul

Samuel da Rosa/Assessoria PMHN

INFRAESTRUTURA

Prefeitura de Hulha Negra recebe, 
ofi cialmente, as chaves da 

Estação de Tratamento de Água

Após, há algumas 
semanas, o prefei-
to de Hulha Ne-

gra, Fernando Campani, 
acompanhado do vice-
-prefeito André Araújo e 
de secretários visitarem 
a estrutura da Estação 
de Tratamento de Água 
(ETA), localizada na Tri-
golândia e construída 
pela Usina Termelétrica 
Pampa Sul, foram entre-
gues, nesta quarta-feira 
(28), as chaves da estru-
tura.

A ação marcou a 
entrega ofi cial do equi-
pamento ao município, 
que tem capacidade de 
tratamento de 20m³ de 
água por hora e é com-
posto pela estrutura da 
ETA, rede de adução da 
barragem até a Estaçaõ, 
e também da casa de 
bombas, que é um local 
onde apresenta o quadro 
de comando eletrônico, 
automatizado, com ge-
rador próprio e sistema 
de adução e captação de 
água da represa.

Part iciparam da 
reunião pela UTE Pampa 
Sul, o diretor presidente 
da UTE Pampa Sul Au-
rélio Mattedi, o diretor 
técnico e de Operação, 

Marcos Lopes, o diretor 
Financeiro, Fernão Ma-
galhães, o coordenador 
de Meio Ambiente, Fan 
Zen, o especialista Re-
gulatório Johnn Deyvison 
e o analista de Sustenta-
bilidade Patrick Corrêa. 
Acompanharam o pre-
feito Fernando Campani 
o secretário de Adminis-
tração, Planejamento e 
Meio Ambiente, Valdinei 
de Mattos, a secretária 
de Educação, Cristiane 
Gonçalves, o coordena-
dor de Agroindústrias 
da Prefeitura de Hulha 
Negra, Lisandro Vidarte 
e o assessor de Comuni-
cação, Samuel da Rosa. 
Ainda, o vereador Volnei 
Manfron. 

PRÓXIMOS PASSOS

Ao Tribuna do 
Pampa, o prefeito Cam-
pani falou sobre os próxi-
mos passos após receber 
as chaves da estrutura da 
Pampa, que vai dividir a 
zeladoria da parte da adu-
ção e auxiliar no início 
do processo.  “A equipe 
técnica estará ao nosso 
lado, nos assessorando, 
para que o tratamento de 
água comece em caráter 

Prefeito recebeu as 
chaves daestrutura 

após assinaturta 
dos documentos de 

entrega da ETA

de teste, nos primeiros 
dias, fato que deve acon-
tecer entre os próximos 
três meses. Depois dis-
so, queremos instalar a 
rede que vai levar a água 
da ETA para a cidade e 
reforçar a que atende o 
entorno da Estação para 
as casas mais próximas. 
Ainda, levar a rede de 
água para ingressar no 
sistema de abastecimento 
que tem hoje num ponto 
mais alto para que todos 
tenham água no próximo 
verão”, explicou o pre-
feito. 

C a m p a n i  d i s s e 
estar feliz e destaca a 
atuação da Pampa Sul, 
assim como reafirma a 
necessidade de insta-
lação de hidrômetros 
nas residências para o 
controle do consumo da 
água. “Ela nos coloca na 
condição de oferecer o 
melhor serviço de água. 
Isso requer de todos nós 
investimentos impor-
tantes, que nós estamos 
alocando recursos para 
isso, tanto para instalar as 
novas redes, quanto para 
a colocação dos hidrôme-
tros. Todas as casas terão 
sistema de hidrometria, 
para que todos possam 

pagar aquilo que gastam, 
e sendo justo, em qual-
quer cidade no Brasil é 
muito comum a presença 
dos equipamentos. São 
pouquíssimas as cidades 

que ainda não têm o ser-
viço, que é uma situação 
de precariedade bastante 
destacada na nossa cida-
de”, ressaltou o gestor, 
acrescentando que dois 

sistemas irão funcionar, 
a captação de água super-
fi cial, que vai ser tratada 
na ETA, e a captação 
de água subterrânea em 
menor quantidade.



CONSCIENTIZAÇÃO

GERAL 30 de maio de 2025 1515

Evento aconteceu na última terça-feira (27)

Câmara de 
Pinheiro Machado 

realiza evento
 de combate ao 
uso de drogas

Facebook Câmara PM/Divulgação

Em uma iniciativa de conscientização e combate ao uso de en-
torpecentes, a Câmara de Pinheiro Machado, por proposição 
da vereadora Samanta Rochel (MDB), promoveu na última 

terça-feira (27), no ginásio municipal, um importante evento vol-
tado à prevenção e ao enfrentamento das drogas. A ação contou 
com a participação de diversas entidades que atuam diretamente 
na causa, além de depoimentos emocionantes de ex-usuários que 
compartilharam suas histórias de superação.

O encontro reuniu autoridades locais, representantes de or-
ganizações da sociedade civil, profi ssionais da saúde, educação e 
assistência social, além de estudantes e membros da comunidade. 
O objetivo foi promover o diálogo aberto sobre os efeitos devas-
tadores das drogas e fortalecer as redes de apoio para prevenção 
e reabilitação.

Durante o evento, as entidades participantes apresentaram 
seus trabalhos e destacaram a importância de ações conjuntas entre 
o poder público e a sociedade para combater o problema. Os depoi-
mentos de ex-usuários foram um dos pontos altos da programação. 
Com coragem e sensibilidade, eles relataram suas experiências, os 
desafi os enfrentados e como conseguiram reconstruir suas vidas 
com o apoio de familiares, instituições e programas de acolhimento.

Segundo nota divulgada nas redes sociais da Câmara, o even-
to reforçou o compromisso do Legislativo com políticas públicas 
voltadas à prevenção e ao combate às drogas, além de incentivar a 
participação ativa da comunidade em ações de conscientização e 
apoio aos que enfrentam essa difícil realidade. 

O evento aconteceu no ginásio municipal, com 
participação de entidades e depoimentos de ex-usuários
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CONLUINTES 1ª EUCARISTIA 
SAGRADO CORAÇÃO DE JESUS

- Antônia Maurente Castro
- Ariel de Freitas Rodrigues

- Enzo Reis Barros
- Gustavo Alves de Teixeira
- Gustavo Pires de Quadro
- Hyorraff Machado Farias

- João Henryque Ortiz Ribeiro
- João Vitor Belém Caldeira

- Maria Cecilia Alves Malheiros
- Maria Clara Teixeira do Amaral
- Maria Eduarda Sousa de Lima

- Miguel Belém Caldeira
- Pedro Rogério Chagas Prediger

- Rafael Gaetano Roso
- Sthefany Brahm Pedro

- Vitor Mateus Oliveira da Silva
- Wesllei dos Santos Mariani
- Yasmim Vidart dos Santos

Entre as melhorias da 
Igreja da Comunidade 

Sagrado Coração 
de Jesus, está a 

iluminação e pintura

Mobilização da comunidade resulta em 
reforma da igreja da Vila Residencial

CANDIOTA

No último sábado 
(24), a igreja da 
Comunidade Sa-

grado Coração de Jesus, 
localizada na Vila Re-
sidencial, em Candiota, 
sediou um importante 
momento de fé e doação 
por parte de adolescentes. 
Aconteceu, após muitos 
anos, a missa de con-
clusão da catequese, da 
1ª Eucaristia. O evento 
religioso serviu de marco 
inauguratório da reforma 
e revitalização da igreja, 
concluída recentemente.

A obra aconteceu 
por meio da união da 
comunidade, que após a 
nova coordenação, em 
2023, trabalhou tanto 
para reforma da igreja, 
como para o fortaleci-
mento da liturgia. Em 
entrevista ao Tribuna do 
Pampa, representando o 
conselho da comunidade, 
Tiago Camacho de Lima, 
explicou como surgiu 
a obra, sendo que uma 
primeira parte já tinha 
sido concluída com o 
retorno da atividade do 
sino, inoperante há mais 
de 10 anos. 

“A igreja estava 
debilitada e uma das pri-
meiras atividades foi a 
revitalização do sino que 
representa comemoração, 
chamamento. A recupe-
ração da igreja foi um 
segundo ponto. A co-
munidade se juntou para 
fazer programações e 
iniciativas com o intuito 
de fazer a obra. Também 
conseguimos parceiros 
do setor privado para nos 
ajudar e hoje comemora-
mos a igreja reformada, 
pois ela é um bem da 
comunidade. Depois de 
muitos anos vimos uma 
igreja lotada em uma 
celebração bonita da ca-
tequese.  Só podemos 
comemorar, pois nosso 
objetivo foi concluído, 

mas vamos seguir tra-
balhando para garantir a 
conservação do espaço”, 
relatou.

O frei Tiago Frey, 
se manifestou sobre a re-
forma da igreja e união da 
comunidade. “Posso di-
zer que através do traba-
lho pastoral da catequese, 
a comunidade Sagrado 
Coração de Jesus ganhou 
um novo rosto, mais pes-
soas participam assidu-
amente das atividades. 
Louvamos e agradecemos 
a Deus pelo bom trabalho 
da comunidade católica. 
A igreja, novamente tem 
sua cor original, ficou 
muito bonita, o que nos 
deixa muito agradecidos, 
pois ela estava muito de-
bilitada e aconteceu após 
um trabalho que teve a 
participação da Mitra 
Diocesana de Bagé, que é 
quem administra os bens 
da Diocese”.

O frei também fa-
lou sobre a celebração da 
1ª Eucaristia, considera-
do um importante mo-
mento na vida de jovens e 
adolescentes. “É quando 
eles têm de fato o contato 

Em espécie de ‘reinauguração’, após vários anos, local sediou evento da 1ª Eucaristia de turma de jovens

com Cristo Eucarístico, 
o sustento da nossa vida, 
jornada aqui na Terra. Je-
sus se faz presente, se doa 
a cada um de nós através 
do sacrifício e da doação 
nas espécies do pão e do 
vinho”.

SOBRE A OBRA

A reforma e re-
vi tal ização da igreja 
da comunidade Sagra-
do Coração de Jesus foi 
realizada pela empresa 
candiotense MAP Cons-
truções, contratada para 
o serviço. Foi executada 
a revitalização das fa-
chadas, recuperação das 
alvenarias danificadas, 
pintura geral, substitui-
ção de telhas quebradas, 
trocas de elementos de 
madeira das caixarias do 
telhado, recolocação da 
iluminação da Cruz com 
sistema em fita LEDs 
com acendimento auto-
mático, recuperação da 
iluminação e elétrica da 
parte externa da igreja.

Para Moisés Al-
meida Pedro, proprietário 
da MAP, fazer a reforma 

foi satisfatório. “Para nós 
foi um grande desafio e 
ao mesmo tempo uma 
imensa satisfação exe-
cutar esta obra, tendo em 
vista que a igreja da Vila 
Residencial é um dos 
grandes ícones da arqui-
tetura religiosa no nosso 
município, para não falar 
a mais imponente das 
edificações religiosas, 
com todos os seus ele-
mentos e simbolismos. 
Nosso sentimento é de 
gratidão à comunidade 
católica e aos seus diri-
gentes em ter nos dado 
esta oportunidade de fa-
zer parte deste projeto, 
que sem dúvida vem ao 
encontro do anseio da 
comunidade católica que 
esperava por anos a revi-
talização e recuperação 
deste valioso espaço”.


